
La Consulta studenti 
dell’accademia di belle arti di Macerata 
Verbale della Assemblea Studentesca del 18/06/2025 
 
Addì dell’anno 2025 del giorno 18 del mese di giugno, dalle ore 11.00 alle 13.00, in 
modalità Mista: 
In presenza in Via Berardi aula Svoboda e telematica tramite link meet; 
Previa richiesta di convocazione e dell’osservanza di tutte le formalità prescritte del 
vigente regolamento, si svolge l’assemblea Studentesca, risultano partecipanti: 
 
Francesco d'Ecclesia: Presidente della Consulta e Rappresentante in Consiglio 
Accademico. 
Michela Viselli: Vicepresidente della Consulta e Rappresentante in Consiglio di 
Amministrazione. 
Irene Sicuro: Rappresentante in Consiglio Accademico. 
Rachele Manara: Rappresentante delle Risorse Umane. 
Francesco Statuti: Segretario Verbalizzante. 
 
Il Presidente dichiara aperta la seduta per la trattazione dei seguenti punti all’O.d.G.: 
 
1.Aggiornamento dalla Cpcsai. 
2.Aggiornamento modifica regolamento consulta e nuove proposte. 
3.Aggiornamento problematiche assemblea precedente. 
4.Individuazione e analisi delle criticità. 
 

1. Aggiornamento dalla Cpcsai. 
 

L’assemblea ha inizio puntualmente alle ore 11:00. 

Il Presidente interviene in modalità telematica per condividere con il corpo studentesco 
un’importante notizia, attesa da tempo: 
Il Disegno di Legge n. 1497, attualmente in fase di discussione al Senato, introduce 
ufficialmente la riforma che da anni si auspica e per la quale la CPCSAI ha lavorato con 
impegno e professionalità. 

Viene quindi chiarito che, qualora la proposta di legge venisse approvata e successivamente 
entrasse in vigore, i titoli rilasciati nell’ambito dell’Alta Formazione Artistica, Musicale e 
Coreutica (AFAM) acquisiranno a tutti gli effetti la denominazione di “Laurea” e “Laurea 
Magistrale”. 
Si tratterebbe di una riforma storica, che pone fine a una significativa disparità, riconoscendo 
pari dignità accademica e professionale ai percorsi formativi AFAM, allineandoli con gli 
standard del sistema universitario italiano ed europeo. 

La Vicepresidente prende poi la parola per chiarire le tempistiche previste per l’eventuale 
ufficializzazione del provvedimento legislativo, sottolineando inoltre che, nel caso in cui la 
legge dovesse entrare in vigore, essa prevedrà efficacia retroattiva, garantendo così il 
riconoscimento del titolo anche agli studenti già diplomati. 
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2.  Aggiornamento sulle modifiche al Regolamento della Consulta e nuove 
proposte. 

La rappresentante in Consiglio Accademico ha presentato le proposte di modifica al 
Regolamento della Consulta, approvate nella seduta del C.A del 16/06/2025 e attualmente 
in fase di esame da parte del Consiglio di Amministrazione. 

È stato spiegato che, al fine di favorire l’inserimento dei rappresentanti di corso all’interno 
delle riunioni di Scuola o di Dipartimento – come previsto dal regolamento aggiornato – su 
indicazione del Consiglio Accademico si è provveduto a trasmettere ai coordinatori di corso 
un file contenente i nominativi dei rappresentanti. 

 Questo passaggio consente la loro partecipazione, in via eccezionale e a titolo informativo, 
alla successiva riunione, durante la quale potranno esprimere il proprio parere in merito alla 
proposta della Consulta relativa alla modifica del Manifesto degli Studi riguardante 
l’estensione della validità di un corso già frequentato. 

Si ribadisce che i rappresentanti di corso potranno essere contattati direttamente dai docenti 
coordinatori nei prossimi giorni, a seguito della ricezione della comunicazione ufficiale via 
e-mail. 

Tra le modifiche al regolamento viene inoltre segnalata l’introduzione di una nuova modalità 
di voto: non sarà più richiesto l’utilizzo della Carta d’Identità per il riconoscimento, ma 
basterà indicare il numero di matricola,si specifica che tale modifica è stata pensata per 
tutelare gli studenti che, al momento dell’iscrizione, hanno richiesto l’attivazione della 
carriera Alias. 

Viene inoltre informato il corpo studentesco della proposta di redazione di un Codice Etico, 
di cui nelle scorse assemblee di era già discusso, la cui proposta di introduzione è stata 
accolta favorevolmente e all’unanimità dal Consiglio Accademico; Ne viene presentata una 
sintesi dei principi fondamentali, che mirano a tutelare tutti i membri dell’Istituto – studenti, 
docenti e personale – sottolineando l’importanza della sua futura implementazione all’interno 
dell’apparato regolamentare dell’ABAMC. 

In seguito, si è aperta una discussione con alcuni studenti in merito a una segnalazione 
pervenuta alla Direzione Didattica e Amministrativa, nonché su richiesta di una docente, 
riguardante un episodio di comportamento inappropriato verso gli spazi comuni dei 
Magazzini Rossini.  

La Consulta ha richiesto eventuali chiarimenti agli studenti coinvolti su come si sono svolti gli 
eventi, sempre rispettando il ragionevole dubbio, sollecitando al contempo tutti a evitare il 
ripetersi di episodi simili.  

È stato infine sottolineato che, indipendentemente dalle responsabilità individuali o collettive, 
è fondamentale evitare il ripetersi di simili comportamenti; Tali episodi denotano infatti un 
grave disinteresse verso il rispetto degli spazi comuni, una mancanza di maturità civica e 
rischiano di compromettere l’impegno profuso dalla Consulta nel garantire a tutti il pieno 
diritto allo studio in un ambiente rispettoso e collaborativo, qualora la segnalazione trovasse 
riscontro, è stata proposta la redazione di una lettera di scuse formali sia alla docente 



coinvolta che alla Direzione inoltre successivamente alcuni studenti presenti, pur 
dichiarandosi estranei ai fatti, si sono pubblicamente scusati qualora le informazioni 
risultassero fondate, anche a nome degli studenti assenti. 

Gli studenti vengono poi messi a conoscenza della nuova proposta avanzata al Consiglio 
Accademico di cui si sta discutendo in queste settimane nelle riunioni si scuola o di 
dipartimento, riguardante una proroga della validità dei corsi frequentanti. 

Gli studenti vengono nello specifico messi a conoscenza del fatto che; 

Il decreto legislativo 60/2017, che regola l’Alta Formazione Artistica, Musicale e Coreutica 
(AFAM), stabilisce il quadro generale per le Accademie, ma non indica un limite preciso per 
la validità della frequenza o per il sostenimento degli esami, lascia infatti autonomia 
organizzativa alle singole istituzioni. 

Ogni Accademia definisce infatti nei propri Regolamenti Didattici e nei Manifesti degli Studi i 
tempi e le modalità per lo svolgimento degli esami e per la validità della frequenza, secondo 
le proprie esigenze formative e molte Accademie scelgono il termine di 4 anni accademici, 
probabilmente perché corrisponde alla durata standard di un ciclo di studi triennale o 
magistrale più un eventuale anno extra per completamenti, prove o ritardi.  

Questa durata è spesso scelta per: garantire una certa flessibilità agli studenti, mantenere 
aggiornate le competenze acquisite durante la frequenza,coordinare la validità degli esami 
con la durata dei corsi di studio. 

Attualmente da manifesto degli studi la scadenza è fissata ad un anno accademico ma che a 
seguito di una ricerca con documentazione allegata si chiede si possa estendere fino a 2 
anni.  

Per qualsiasi altra informazione sull’argomento si specifica che la consulta sta per mandare 
a protocollo un verbale della riunione del 12/06/2025, consultabile su richiesta alla 
segreteria, dove è stata verbalizzata la proposta con tutte le argomentazioni specifiche a 
riguardo. 

Viene successivamente mostrato agli studenti un QR code fornito dalla Direzione, 
riguardante l’iniziativa che in questo anno vorrebbero portare avanti per conoscere meglio la 
percezione che gli studenti e il territorio hanno circa il ruolo, il contributo e l’attività 
dell’Accademia, si tratta di un questionario per la statistica del centro studi università e 
ci è stato riferito che a indagine completata faranno un evento di restituzione e condivisione 
dei risultati, si avvisa gli studenti che come richiesto dalla direzione, procederemo ad 
attaccare nelle varie bacheche di ogni sede il Qr scansionabile e che sarà disponibile anche 
sui nostri canali di comunicazione oltre che sul sito Web dell’accademia. 

3.  Aggiornamento problematiche assemblea precedente. 
 
Il punto per esigenza di tempistica non viene trattato e si rimanda alla successiva 
assemblea. 
 

4.  Individuazione e analisi delle criticità. 

Una studentessa del biennio in Graphic Design ha segnalato una distribuzione non 
equilibrata degli insegnamenti tra i semestri, con una conseguente mole di lavoro che rende 



complessa la conciliazione tra studio, impegni lavorativi e tesi. Si propone di affrontare la 
questione nelle prossime riunioni di Dipartimento. 

Un’altra studentessa ha lamentato che alcuni docenti firmano i moduli per la tesi solo a 
ridosso della scadenza, rendendo difficoltosa la gestione delle tempistiche da parte degli 
studenti. 

È stato inoltre ricordato che la sessione di esami di dicembre è stata soppressa nel periodo 
di assenza della Consulta, evidenziando le persistenti difficoltà organizzative che gravano 
sugli studenti, a tal proposito si è presa l’occasione per informare gli studenti che non ne 
fossero ancora a conoscenza delle modifiche apportate al calendario Didattico. 

La riunione si conclude alle ore 13.00. 

Il Presidente 

Il Segretario 


